

Fecha 16.01.2020	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

CAPITANES

¿CFE Verde?

No se vaya a reír, pero el discurso que ha escuchado en el último año del capitán de la Comisión Federal de Electricidad **Manuel Bartlett** en contra de las energías renovables, no corresponde con lo que está por suceder en la empresa productiva del Estado.

En un twist que al interior de la propia CFE llaman 'política esquizofrénica', está en preparación el anuncio de CFE Renovables.

No importa que en repetidas ocasiones Bartlett, ante el Congreso o ante la prensa, haya señalado que las energías renovables son caras, que a la CFE le cuesta dinero el respaldo de este tipo de generación y que el enfoque de la empresa está en recuperar su papel como generador a partir de fuentes convencionales. Ahora la CFE también será 'verde'.

Leonardo Álvarez Larrauri, antes subdirector de Redes de la CFE, estará ahora al frente de CFE Renovables, área que dependerá de la Dirección de Operación, en donde manda **Carlos Morales Mar**.

Álvarez Larrauri tiene experiencia en proyectos ambientales en el sector público como, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP). En el sector privado trabajó en ICA Flúor Daniel.

Lo único que queda por definir es el lanzamiento del área y los proyectos que habrá de desarrollar.

Uber sin Capitán

Tal parece que la salida de **Federico Ranero** como director general de Uber en México tomó por sorpresa a la compañía, pues hasta ahora no ha sido nombrado su sucesor.

A principios de diciembre pasado, Ranero renunció a su cargo en la compañía de viajes privados que en el País mide fuerzas con otras como DiDi, de **Juan Andrés Panamá** y Cabify, de **Agustín Jiménez**.

El ex capitán de Uber, que llegó a ese puesto en abril de 2017, se fue a traba-

jar como director de operaciones de Kavak, la empresa que fundó **Carlos García**, y que se dedica a la compra y venta de autos seminuevos.

Ha transcurrido más de un mes desde que Ranero dejó Uber y al parecer lo hizo sorpresivamente, pues el día que se anunció su incorporación a Kavak, la empresa de viajes privados no tuvo tiempo ni de preparar un comunicado.

Uber no es cualquier empresa, pues pese a la llegada de nuevos competidores al mercado, sigue siendo el referente principal en movilidad, así que seguramente a nivel global se es-

tán tomando tiempo para hacer una elección atinada.

Con el Pie Derecho

Donde arrancan el año con el pie derecho es en Total Pass, la empresa que capitanea **Alfonso Gómez**.

Total Pass, una plataforma lanzada hace apenas 10 meses, reúne a más de mil 500 gimnasios de diversas marcas en todo el País. A través de una membresía corporativa, miles de personas pueden aprovechar las instalaciones de esos establecimientos.

Pues lo de hoy es que



Fecha 16.01.2020	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

anunciará la adhesión de Sports World, la cadena de gimnasios que dirige **Fabian Bifaretti**.

El músculo de Sports World significará la suma de 61 gimnasios disponibles para los miembros de Total Pass.

Actualmente, cadenas como C+Deportivo, SmartFit, FitPass, SnapFitness 24/7, SportCity y 9Round están dentro de la alianza.

Las cadenas de gimnasios representan para Total Pass 320 unidades deportivas disponibles y los más de mil 200 establecimientos restantes se conforman por estudios especializados en ciertas disciplinas, como yoga y pilates.

En pocos meses de operación en México, Total Pass presume haber firmado 950 contratos con em-

presas grandes del País y donde conjuntamente suman más de millón y medio de empleados.

Lupa al Turismo

Si anda buscando datos actualizados sobre turismo en México, esto le puede interesar.

Hoy se presenta el Centro de Investigación y Competitividad Turística Anáhuac (Cicotur), cuyo titular es **Francisco Madrid Flores**.

Recuerde que este especialista fue subsecretario de Planeación Turística y Operación de la Secretaría de Turismo, desde el año 2000 a 2008, tiempos del panismo en el poder. Además, hasta hace unos días era director de la Facultad

de Turismo de la Universidad Anáhuac.

Pues Cicotur, el centro que encabeza, hará acopio de información relevante sobre la industria turística, su meta es consolidarse hacia 2025 como el referente nacional en la materia y contribuir en el posicionamiento de este tema en la agenda nacional.

El centro promete información relevante sobre temas puntuales para la mejor toma de decisiones del sector.

Seguramente sus análisis serán complementarios de los indicadores que genera el Inegi, de **Julio Santaela**, y sus datos serán vistos de reojo por los que generen las huestes de **Miguel Torruco Marqués**, mandamás de la política turística en el Gobierno morenista.

capitanes@reforma.com

CARLOS ORTIZ...

Caxxor Group, que dirige este capitán, desarrolla en alianza con Axcresa las obras de la terminal multimodal El Dorado, en Puerto Chiapas. La construcción inició el mes pasado y se propone mejorar la logística de comercio hacia Centroamérica. Implica una inversión privada de 5 mil 462 mdp.

MÉXICO SA

Outsourcing ilegal, en la mira

// Senado: descongelar dictamen

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

EN LOS PRIMEROS días de diciembre pasado el dictamen estaba listo y consensuado para llevarlo al pleno senatorial, pero a Ricardo Monreal se le ocurrió la brillante idea de enviarlo a la congeladora legislativa para evitar que, mediante el voto mayoritario, el Congreso diera la puntilla a la creciente práctica del *outsourcing* ilegal.

LA INICIATIVA RESPECTIVA fue presentada en octubre pasado por el senador morenista Napoleón Gómez Urrutia, y el objetivo es, en esencia, impedir abusos fiscales y laborales en detrimento de los trabajadores y de las finanzas públicas, evitar la precarización del empleo, erradicar elusión y evasión fiscal o de seguridad social, combatir la negativa al reparto de utilidades y las relaciones simuladas de trabajo. Pero el legislador zacatecano operó a favor de las empresas ligadas al *outsourcing* ilegal, las cuales, dicho sea de paso, crecieron como la humedad en los sexenios calderonista y peñanietista.

SIN EMBARGO, TODO indica que los tales empresas y sus guaruras legislativos son los únicos interesados en que dicha práctica se mantenga intacta, porque en la mañana de ayer el presidente López Obrador subrayó lo siguiente: “queremos informar a trabajadores y a patrones, de manera especial a los patrones, que se enteren que ya hay una nueva legislación y que pueden ser sancionados, porque no todos saben que ya se llevaron a cabo estas reformas y que ahora estas prácticas (facturas falsas, ligadas al *outsourcing* ilegal) se consideran delito grave y significa, en el caso de que resulten responsables, ir a la cárcel sin derecho a fianza”.

LA ACCIÓN GUBERNAMENTAL y la aprobación en el pleno senatorial del mencionado dictamen redondearían la acción en contra de las llamadas factureras y la práctica del *outsourcing* ilegal, pero el ex gobernador de Zacatecas decidió proteger otros intereses para evitar cerrar pinzas en un esquema que afecta a trabajadores y fisco.

DE HECHO, EL presidente López Obrador detalló una serie de acciones gubernamentales “para impedir la práctica de facturas falsas

y el abuso que se hace en contra de trabajadores. Todo esto que vimos el fin de año, que de repente las empresas despiden a miles de trabajadores para no pagarles prestaciones. Se comprobó, entre otras cosas, que 14 mil empresas despidieron a 60 mil trabajadores. Pero en total el despido de trabajadores en diciembre fue de 380 mil trabajadores. Algo increíble. Esto tiene que ver con todas las prácticas que vienen de tiempo atrás para no reconocer los derechos de los trabajadores, no pagar prestaciones, ni pagar impuestos”.

Y TODOS LOS cierres de año sucede lo mismo. Por ejemplo, como aquí se documentó en días pasados, en diciembre de 2000 –inicio del sexenio foxista– se cancelaron 340 mil empleos; en igual mes de 2006, con el comandante *Borolas* en Los Pinos, fueron 303 mil y 233 mil en el arranque de EPN (con López Obrador, 378 mil en el último mes de 2018).

EL DIRECTOR GENERAL de IMSS, Zoé Robledo, explicó que la subcontratación ilegal tiene un efecto nocivo, desde hace muchos años, en los ingresos públicos y particularmente en los de esa institución, porque las empresas no ingresan las cuotas que corresponderían al salario de los trabajadores, “y esto tiene una afectación histórica en los ingresos del Seguro Social que, desde luego, durante años afectaron la posibilidad de la atención médica o el crecimiento en infraestructura y de la propia capacidad instalada”. Y de cereza detalló: de septiembre a diciembre (de 2019) se identificó un primer grupo de mil 200 empresas con posibles esquemas de subcontratación ilegal, en las que había cerca de 860 mil trabajadores a quienes se les negaban sus derechos laborales.

ENTONCES, A DESCONGELAR el dictamen de referencia y de allí al pleno. Solo así se erradicará el cáncer de las factureras y el *outsourcing* ilegal.

Las rebanadas del pastel

AYER, LA COMISIÓN Permanente del Congreso ratificó (28 votos a favor, cero en contra y cinco abstenciones) a Raquel Buenostro como nueva jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

cfmexico_sa@hotmail.com



Fecha 16.01.2020	Sección Economía	Página 20
----------------------------	----------------------------	---------------------

LA CROC EMPLAZA A HUELGA A THE HOME DEPOT



▲ La Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) acusó a Home Depot de bloquear la actividad sindical y la emplazó a huelga si no mejora los pagos y prestaciones para sus trabajadores. Entre sus demandas están un aumento salarial de 20 por ciento, 20 días de vacaciones anuales y fondo de ahorro. "Emplazamos a huelga por

violaciones a los derechos de trabajadores y para revisar el contrato colectivo de trabajo", dijo a Reuters el secretario general de la CROC, Isaías González. Home Depot tiene alrededor de 6 mil 200 empleados con contratos sindicalizados. Más información <https://bit.ly/35WcCy4>. Foto Alfredo Domínguez, con información de Reuters

Fecha 16.01.2020	Sección Política	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

DINERO

*La CROC emplaza a Home Depot por aumento
// Cobrar y ahorrar: nuevas funcionarias de la
4T // Mítikah: ¿sedujo a funcionarios de CDMX?*

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

AUN CUANDO EL Senado de Estados Unidos todavía no aprueba el nuevo tratado comercial, el cual contiene un renovado capítulo referido a sindicato y derechos laborales, la CROC (Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos) acusó a Home Depot de bloquear la actividad sindical y amenazó con huelgas si la cadena estadounidense no mejora los pagos y beneficios para los trabajadores. La CROC está presionando para lograr un aumento salarial de 20% y otros beneficios, como 20 días de vacaciones anuales y más apoyo a los trabajadores en materia de transporte, útiles escolares de sus hijos, comida y fondos de ahorro. La CROC también ha urgido a la compañía de productos para el hogar a que termine con la discriminación, el acoso sexual y los despidos injustificados, de los que asegura tienen conocimiento el sindicato y los consejeros laborales, según Isaías González, el secretario general de la agrupación. Home Depot tiene alrededor de 6 mil 200 empleados sindicalizados. Este es una de los primeros resultados del nuevo capítulo sindical del T-MEC. Estados Unidos y Canadá lo estuvieron exigiendo, no tanto porque se preocupen por los mexicanos, sino más bien porque quieren que los salarios bajos no sigan siendo el gancho que atraiga a sus empresas a nuestro país. La embajada de Estados Unidos contará con agregados enfocados al tema laboral, como también los tiene para asuntos militares y culturales. La Secretaría de Relaciones Exteriores deberá autorizarlos previamente. Viene una revolución en el campo de batalla de los derechos de los trabajadores.

Mano firme en el SAT

NO ES MANO dura, sino mano firme lo que se espera de Raquel Buenrostro al frente del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Sustituye a Margarita Ríos-Farjat, quien ya despacha como ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Propuesta por el presidente López Oberador, ayer rindió su protesta ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Thalía Lagunas Aragón será la oficial mayor de la Secretaría de Hacienda, que tenía a su cargo la jefa del SAT. La tarea de Raquel Buenrostro se ve complicada: en un

entorno económico sin crecimiento, deberá reunir los recursos necesarios para alimentar el presupuesto federal, ya que la política del actual gobierno es no pedir dinero prestado. De acuerdo con la organización México Evalúa, los ingresos totales del sector público van 4.5% por debajo de lo estimado en la Ley de Ingresos de la Federación 2019. O sea: el país está ingresando, con corte a noviembre, 218 mil millones de pesos menos de lo que el gobierno planeaba. Ahí está pues el reto de Raquel Buenrostro. Y el de Thalía Lagunas Aragón consiste en ahorrar en compras sin que haya escasez de suministros —medicinas, por ejemplo— y de buena calidad. Hay un problema que enfrentarán en común: bajar la corrupción a cero.

Ombudsman social

ASUNTO: PULPO INMOBILIARIO

EL MONSTRUO INMOBILIARIO Mítikah quiere extender sus tentáculos aún más, demoliendo la plaza comercial Centro Coyoacán y haciendo lo propio con las oficinas de la SEP que están en Av. Universidad 1200. Las salidas de las torres de Mítikah pueden ser por la lateral de Río Churubusco (congestionadísima ya de por sí) y la calle de Mayorazgo. No sé si están contemplando un paso a desnivel, pues en Mayorazgo derrumbaron 54 árboles. Ojalá pudiera ayudarnos a que la construcción de los edificios cese. Si se pudo hacer con el nuevo aeropuerto, no veo por qué no sería factible aquí. Los gobernantes deberían tener la sensibilidad para darse cuenta que estas situaciones nos están desgastando en forma alarmante; una construcción en cada cuadra. Y la cantidad de agua que consumen. Muchas gracias.

Claudia Moctezuma Orozco /CDMX

R: ¡QUÉ MALA noticia! Quiere decir que algún funcionario del gobierno de la ciudad ya le entró a la corrupción. Y eso que acaban de estrenar el Laboratorio Anticorrupción.

Twiteratti

Ojalá hubiese desabasto de pendejos. Pero el *prianismo* mantiene una producción constante.

Alejandra /@AleCuore_

Facebook y Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



Fecha 16.01.2020	Sección Política	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

A COMBATIR LA CORRUPCIÓN EN EL PODER JUDICIAL



▲ El consejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra, y el fiscal general, Alejandro Gertz Manero, presentaron las iniciativas en materia de justicia, que proponen, entre otros puntos, restringir la

aplicación de la Ley de Amparo y crear órganos jurisdiccionales para combatir la corrupción y la comisión de delitos cometidos por jueces y magistrados. Foto José Antonio López

Fecha 16.01.2020	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------

Vanguard: un avance, los fondos generacionales

Desde el Piso de Remates,
Maricarmen Cortés



Vanguard: un avance los fondos generacionales

• México es el único país de América Latina donde Vanguard tiene presencia.

Juan Manuel Hernández, director general de Vanguard en México, se mantiene optimista sobre el mercado mexicano de pensiones. Reconoce que una de las debilidades del sistema mexicano es que la aportación al ahorro voluntario de sólo 6.5% sobre el salario es una de las más bajas en relación a otros países no sólo desarrollados, sino también de América Latina.

Sin embargo, asegura que México está avanzando en el camino correcto y considera un gran avance la creación de las 10 nuevas siefores o fondos generacionales que iniciaron el mes pasado.

Con el nuevo régimen de inversión habrá, dijo, beneficios no sólo para las afore, porque se reducen los costos de operación, al no tener que migrar a los trabajadores a siefores conforme vayan acercándose a su edad de retiro.

Y para los trabajadores la ventaja es que tendrán mayor rendimiento sobre todo para los más jóvenes.

Vanguard a nivel mundial sólo opera con inversionistas institucionales y tiene la más amplia gama de EFT de renta fija y renta variable, y el año pasado lanzó en primer EFT mexicano Vanguard FTSE Biva, VMEX, sobre el índice FSTs de Biva y no planea lanzar otro EFT mexicano en el corto plazo.

México es el único país de América Latina donde Vanguard, que es uno de los más grandes administradores de fondos de inversión en el mundo con una cartera de seis billones de dólares, tiene presencia.



T-MEC HOY SERÁ RATIFICADO

Una buena noticia es que el T-MEC sí será ratificado hoy en

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 37211.00
Tam: 293 cm2

Fecha 16.01.2020	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------

el Pleno del Senado justo antes de que inicie el juicio de *impeachment* contra **Trump**. Ayer fue dictaminado por los cuatro comités del Senado que faltaban: salud, educación, trabajo y pensiones; comercio, ciencia y transporte; asignaciones de presupuesto y relaciones exteriores.

En los seis comités donde fue ratificado no hubo más de dos votos en contra y en el caso del de relaciones exteriores la aprobación fue unánime por lo que es un hecho que será ratificado hoy en el pleno. En el caso de Canadá, se espera que se ratifique en febrero por lo que entrará en vigor tres meses después.



¿Y LOS PROGRAMAS SECTORIALES?

Juan Carlos Romero Hicks, líder de los diputados del PAN demandó en la Comisión Permanente que la Secretaría de la Función Pública investigue y sancione a la Secretaría de Hacienda y en concreto a la Dirección General de Programación y Presupuesto y la Unidad de Evaluación de Desempeño, porque no ha cumplido con el plazo que marca la ley y que venció el 13 de enero para que seis meses después de publicado en el *Diario Oficial* el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 publique los programas sectoriales,

especiales e institucionales derivados del PND.

A nombre de la bancada del PAN, **Romero Hicks**, exige a la Secretaría de la Función Pública que la investigación inicie con el Presidente de la República por no cumplir con el artículo 20 de la Ley de Planeación.

Hay que recordar que una de las razones de la renuncia de **Carlos Urzúa** a la SCHP fueron las discrepancias con **López Obrador** sobre el PND.

La ventaja
para los
trabajadores
es que
tendrán mayor
rendimiento
sobre todo
para los más
jóvenes.



● Donald Trump,
presidente de
Estados Unidos.

La confianza está en entredicho

COORDENADAS

Enrique Quintana

Opine usted:
enrique.quintana@elfinanciero.com.mx

@E_Q_



La confianza de los empresarios inversionistas es un tema que siempre **ha sido escurridizo**. En diversas ocasiones le he comentado en esta columna que **el inversionista tiene que operar en medio de la incertidumbre**.

A ningún empresario le asusta el no tener certezas plenas.

Cuando alguien decide arrancar un proyecto, trátese de la apertura de la más modesta tienda, del establecimiento de una enorme planta industrial o del desarrollo de un rascacielos, tiene que **tomar decisiones sobre algo que desconoce: el futuro**.

Para poder invertir requiere que haya por lo menos algunos indicios de que ese futuro le traerá resultados positivos.

Si no es así, será muy difícil que haya inversiones.

Visualizar ese futuro de indicios positivos no es un asunto de modelos matemáticos o de cálculos de probabilidades. Más bien **se trata de un sentimiento, ni más ni menos que de la confianza**.

El economista inglés John Maynard Keynes desde hace poco menos de un siglo describió a este ánimo como “espíritus animales”, justamente para referirse

a que se trata de algo más instintivo, intuitivo, que estrictamente racional.

Cuando un gobierno trata de propiciar las inversiones de los empresarios, lo más importante es **generar un estado de ánimo** que permita producir entusiasmo y confianza.

Si lo que existe es **incertidumbre creciente y percepción de hostilidad**, por más intentos que se hagan para propiciar la inversión, ésta no se va a presentar.

Lo que ayer expresó la presidenta del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales, **Claudia Jañez**, debe ser motivo de preocupación para el gobierno del presidente López Obrador.

Dijo Jañez: “las empresas globales que operamos en México hemos visto con profunda preocupación cómo se ha incrementado **la percepción de incertidumbre y hostilidad a la iniciativa privada**. Nos está costando mucho trabajo convencer a nuestras casas matrices de continuar invirtiendo en México”. Y eso que estas empresas eran las que expresaban más fe en las perspectivas del país.

No se trata solamente de una declaración, sino de una realidad que documenta mes con mes el INEGI cuando presenta las cifras de inversión productiva.

Los datos más recientes, al mes de **octubre**, indican **una caída de 8.7 por ciento** respecto al mismo mes de 2018.

Desde julio de 2018, en 10 de 16 mediciones, el registro ha sido negativo en las comparaciones mes contra el mes anterior. El volumen de inversión de octubre pasado es ya 10.3 por ciento inferior al que se realizó en junio de 2018, el mes previo a la elección del año antepasado.

El equipo del presidente López Obrador tiene integrantes que saben perfectamente que **esta situación es insostenible** y que requiere un cambio importante para permitir, al menos, un crecimiento moderado de la economía.

En muchas ocasiones le he comentado en este espacio que se necesita un ‘golpe de timón’ con el mismo impacto que tuvo la cancelación del proyecto del aeropuerto de Texcoco, pero ahora en sentido inverso.

Tal vez sea iluso plantearlo, pero si ese giro en política económica no se produce, lo más probable es que **el mal desempeño de la economía se extienda por un tiempo mayor**.

Y no habrá popularidad que resista esta circunstancia, lo cual tendrá como efecto una pérdida del respaldo que hoy tiene el presidente López Obrador.

Esto es algo que tienen que entender los defensores de la 4T... si no quieren ver que su proyecto naufrage en los próximos años.



Fecha 16.01.2020	Sección Empresas y Negocios	Página 21
----------------------------	---------------------------------------	---------------------



**Nombres, nombres
y... nombres**

Alberto Aguilar
@aguilar_dd

Prevalece amenaza a Pemex y en predicamentos empresas de todos tamaños

Hay una opinión generalizada en torno a que Moody's, de **Alberto Jones**, y S&P, a cargo de **María Consuelo Pérez Cavallazzi**, van a degradar la nota de Pemex y la del país pronto.

Para la petrolera esto encarecerá más su costo financiero. Inversionistas institucionales tendrán que desprenderse de su papel. De por sí, Pemex tiene una de las deudas más pesadas entre las compañías de su rubro en el orbe.

Recién parecía abrirse una rendija cuando se habló de reactivar las rondas petroleras, pero el presidente **Andrés Manuel López Obrador** desmintió.

El Plan de Negocios de Pemex no convence, porque se regresa a una producción monopólica que coparticipa con la IP vía contratos de servicios.

La cifra de producción comprometida por la SHCP, de **Arturo Herrera**, para el 2020 de 1.95 millones de barriles diarios no se va a dar, máxime que en los últimos 15 años se ha visto una caída de la plataforma. Con el ritmo de inversión de Pemex, que dirige **Octavio Romero**, a lo máximo que se podría aspirar es a una estabilización sobre 1.70 o 1.65 millones de barriles diarios, con el apoyo de unos 20 pozos profundos que se explotan.

Por el lado de precios, tampoco hay mucho que esperar. Quizá una cotiza-

ción para la mezcla de 50 dólares promedio, no tan alejada del nivel medio del 2019 de 56 dólares.

Como ve, la problemática financiera de esta nodal empresa tiende a preservarse con el consecuente impacto fiscal para el gobierno, de por sí limitado con una baja recaudación por el nulo crecimiento.

Además, lo de Pemex no es un asunto aislado. Hay cantidad de grandes, medianas y pequeñas compañías afectadas porque la petrolera no paga.

Desde el año pasado el propio Romero se comprometió con algunos a resolver los impagos este mes, lo que no ha sucedido.

Extraoficialmente se habla de cuentas por pagar por unos 1,400 mdd, que no están en el balance porque no se admiten las facturas. Según esto, sólo a la multinacional Schlumberger, que dirige **Jesús Lamas**, se le deben 600 mdd. Hay acciones legales. Otras grandes firmas nacionales con adeudos de 50 a 100 mdd han preferido hilar delgado.

Para las más pequeñas, sin capital de trabajo, el tiempo de espera es menor y muchas podrían cerrar sus puertas en breve. Así que, en el 2020, Pemex da más de que hablar.

Falla la SCJN vs etanol a 10% y 180 días

Tal cual le adelanté ayer, la SCJN aprobó la propuesta del ministro

Alberto Pérez Dayán para dejar sin efecto la modificación a la NOM 016 que realizó hace más de tres años la CRE para elevar de 5.8 a 10% la composición del etanol como oxidante en gasolinas. Esto fruto de un amparo interpuesto por los defensores del MTBE encabezados por **Gabriel Quadri**. Se abrió un espacio de 180 días para iniciar la medida y dar pauta a la Sener de **Rocío Nahle** y a la CRE, de **Leopoldo Melchi**, de resolver de una vez por todas la polémica, que por lo pronto coloca en predicamentos el proyecto de AMLO para mejorar al rubro azucarero vía el etanol.

Velasco en Santander la próxima semana

Recién trascendió la salida de **Rodrigo Velasco** de BIVA, tras más de tres años de colaborar ahí. Le adelanto que a partir de la próxima semana el financiero se incorporará como director operativo para capitales en la banca corporativa de Santander. Ofrecimiento irresistible.

Pensionisste 10.7 mdp en la mesa

Pensionisste, de **Iván Pliego**, estará de manteles largos el lunes. Realizará el primer sorteo con los remanentes de operación, o sea, los dividendos a sus afiliados. La cifra en la mesa es de 10.7 mdp y habrá premiso desde 1,000 hasta 350,000 pesos, que obvio se aborarán a las cuentas de retiro de los afortunados.



Fecha 16.01.2020	Sección Negocios	Página 17
----------------------------	----------------------------	---------------------



Inflamado por la narrativa caballescaca, la que salva al indefenso labriego o al errabundo galeote, y que da en prenda su honor en pro de inspiradora Dulcinea, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell se construyó monstruos monopólicos a los cuales embestir valientemente acusándoles de provocar la escasez de un solo medicamento (urgente, por supuesto, el metrotexato, para atender a enfermos de cáncer) cuando en la pasada licitación E-4 consolidada de medicinas, sólo se adquirió el 16% de los requerimientos del sistema público de salud.

El subsecretario acusó esta semana a la empresa PISA que dirige Carlos Álvarez, de hacer el sucio y ruin juego monopólico de no proveer al sector público un medicamento que salva vida.... cuando es de todos es conocido -y hasta existen fotografías en las redes- de que fue la propia Secretaría de Salud (que encabeza el ahora ausente Jorge Alcocer) quien en el primer trimestre de 2019 clausuró las líneas de producción de esa empresa por presuntos fallos en el proceso de fabricación del metrotexato. También es conocido que la Ssa pidió a PISA que se liberarán 36 mil dosis de las retenidas para atender las urgencias del otoño pasado, y que el contrato de proveeduría al sector público se venció el pasado 31 de diciembre sin que se haya hecho por escrito -cual exige la normatividad de compras públicas- de extender los contratos. Y todavía más ilustrativo del desparpajado y quijotesco embate cuando López-Gatell acusa de monopolio a esa empresa y al

mismo tiempo asevera que existen otros 6 proveedores. Vaya, independientemente de la especialidad del subsecretario, le urgen una lecciones de economía que le muestren que “monopólico” refiere a “un” solo proveedor, no a dos o más. Empero, la heroica gesta contra la corrupción y los monopolios, evade un problema serio que no puede evadir: se adquirió menos de una quinta parte de las medicinas que para este año requiere el sector público, que sólo se han empezado a comprar bajo un esquema de compra directa el otro 84% de especialidades terapéuticas y aún no se contrata a los sistemas de transporte que llevarán los productos a clínicas y hospitales. Éste es el Caballero de los Espejos que se mostrará ante las buenas intenciones en materia de salud.

AICM, 6 mil millones 2020. En la SHCP de Arturo Herrera todavía hace cuentas sobre la petición de 6 mmdp de presupuesto solicitado por el AICM, que dirige Jesús Rosano García, debido que por un lado están empeñados los TUA para un aeropuerto (el NAIM) que no se construirá, al tiempo que las necesarias mejoras en pistas, plataformas y en hasta instalaciones sanitarias, no aumentarán la capacidad para atender viajeros de un aeropuerto sobresaturado. A lo mejor el presupuesto se reduce a 5,200 mdp, previendo que la nueva Terminal 3 tendrá que esperar a que se pueda demoler el Hangar Presidencial, que alojará de nuevo, al pródigo TP01.

Lumo cumple. El crecimiento que ha tenido el sector arrendamiento no es casual, porque ante el poco margen presupuestal de entidades públicas federales y gobiernos estatales, es una excelente alternativa que además no compromete gasto en activo fijo sino renta de equipamiento urbano y vehículos. Un buen ejemplo es la sofom Lumo Financiera del Centro, de Luis Montaña, quien inicia el año a tambor batiente con contratos celebrados con el gobierno de Puebla que encabeza Miguel Barbosa, y con Segalmex, de Ignacio Ovalle.

Twitter: @mfloresarellano



Fecha 16.01.2020	Sección Mercados	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------



UN MONTÓN DE PLATA

#OPINIÓN

EN MANOS DE GRACIELA, EN DAVOS

Alfonso Romo canceló su participación en la Reunión Anual del Foro Económico Mundial de la semana próxima

CARLOS MOTA

El jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, **Alfonso Romo**, canceló su participación en la Reunión Anual del Foro Económico Mundial en Davos de la semana próxima. Su presencia había generado expectativa entre varios empresarios mexicanos y CEOs de empresas globales. Así, la delegación mexicana queda encabezada por la secretaria **Graciela Márquez**, quien aparecerá en un panel moderado por **Alicia Bárcena**, de la Cepal, el martes.

Pero más allá del panel en que colabore la Secretaria, lo más relevante de su participación en el Foro tendrá que ver con la estrategia de atracción de inversión extranjera directa que lleve ahí, a fin de hacer apetitoso el mercado y la plataforma productiva mexicana para esa inversión. Desde el año pasado varios CEOs, de los que suelen acudir con regularidad a Davos, buscaron afanosamente al nuevo gobierno; y este año está ocurriendo lo mismo, con varias empresas tratando de enviar señales de interés, desde firmas de tecnología hasta grandes empresas del sector hotelero.

Esta edición del Foro luce sumamente poderosa. El presidente **Donald Trump** sí acudirá, a diferencia del año pasado, cuando canceló de último momento. Asimismo, estarán presentes la nueva Presidenta de la Comisión Europea, **Ursula von Der Leyen**; la canciller de Alemania, **Angela Merkel**; el Primer Ministro de Italia **Giuseppe Conte**; y el renovado Presidente del Gobierno de España,

Pedro Sánchez, entre otros líderes globales. En adición, y tras lo acontecimientos recientes en Oriente Medio, será crítico observar ahí a **Barham Salih**, presidente de Irak; y a **Volodymyr Zelenskyy**, Presidente de Ucrania.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 16.01.2020	Sección Mercados	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------

El Fundador del Foro Económico Mundial **Klaus Schwab** ha enfatizado que el capitalismo debe evolucionar para incluir las necesidades y preocupaciones de audiencias múltiples, y no solo enfocarse en rendimientos financieros. Y anteayer **Borge Brende**, presidente del organismo, apuntó que la problemática medioambiental y la crisis climática están en la prioridad principal de este año, dado el nivel de riesgo que representan: "Es este año que los líderes mundiales deben trabajar en conjunto con diversos sectores de la sociedad para reparar y revigorar los sistemas de colaboración".

Hay, entonces, una crisis urgente que resolver, y la presencia de personajes clave en esta edición del Foro arrojará líneas de acción que afectarán a todo el planeta. En este sentido, la Sria. Márquez deberá ir preparada para caracterizar la mejor oferta mexicana en todas estas materias. Un área de oportunidad es el T-MEC, que estará recién aprobado y del que muchos empresarios globales querrán conocer sus ventajas.

PEMEX

El dato desvelado ayer como pronóstico para la producción petrolera de Estados Unidos, ¡de 20.21 millones de barriles cada día hacia finales de este año! dejó a Pemex... mirando.

MOTACARLOS100@GMAIL.COM
WHATSAPP 56-1164-9060

**ESTA EDICIÓN
DEL FORO LUCE
PODEROSA. EL
PRESIDENTE
DONALD TRUMP
SÍ ACUDIRÁ**